

boletín de prensa

EL SIGLO

ORGANO DEL PARTIDO COMUNISTA DE CHILE

Editado por
el Consejo
Editorial de

EL PARO VA

Que Chile está de pie luchando contra Pinochet, no cabe ninguna duda. Cada día nuevos y nuevos sectores se incorporan decididamente a la lucha contra la dictadura. Desde comienzos de Diciembre los trabajadores del PEM y del POJH se han movilizado combativamente exigiendo un salario justo y un trato digno. Es así como a pesar de la dura represión de que han sido víctima, y del despido masivo por obra de Guillard, estos se han organizado en el comando Metropolitano de trabajadores del PEM y del POJH. Saben que su lucha recién se inicia.

Igual decisión han tenido diversas organizaciones de derechos humanos quienes han constituido el Comité FIN A LA CNI. Sus valientes y decididas movilizaciones han merecido el apoyo de toda la ciudadanía.

En este contexto de movilización y lucha, el Comando Nacional del Transporte Terrestre reunido en Santiago, acordó pedir una moratoria de 20 años para sus deudas. De no concretarse, se sumarán a la exigencia nacional ya en marcha del GRAN PARO NACIONAL.

Todo el mundo se prepara. Los estudiantes y los artistas en sus respectivos congresos se pronunciaron por su decidida participación en él. Todos discuten y buscan la mejor forma de participar en él. Ya van más de 200 asambleas sindicales de base que se han pronunciado por su realización.

El proceso está en marcha y ya nadie lo puede detener. En él caben múltiples iniciativas de masas tendientes a impulsarlo, a sumar nuevos sectores, a organizarlo y llevarlo adelante sin claudicaciones. Por cierto no es una tarea fácil. Falta por sumar a muchos más y entender que este no es un paro de los trabajadores contra sus patrones. Este es un paro de los trabajadores y de los empresarios contra Pinochet, por el término de la represión en todas sus formas, porque se vayan los Chicago Boys, por un reajuste general de salarios, por la reactivación de la economía y nuevas fuentes de empleo, por la renegociación de todas las deudas y por la gran exigencia nacional de democracia ahora, fuera Pinochet.

El paro está en marcha. Lamentablemente hay sectores que hacen oído sordo a este clamor nacional. Postergan su convocatoria y dilatan su realización. Flaco favor le hacen estos dirigentes al dictador. El pueblo espera y confía que las organizaciones sindicales no posterguen ya más su convocatoria y menos dilaten su realización. Es menester que ellos respondan a la confianza y al prestigio que se han ganado.

+++ Discurso de Cáceres: DESCARADO REGALO DE NAVIDAD PARA LOS GRUPOS EDWARD'S Y ALESSANDRI.

Lo que Cáceres anunció fue que el Banco Central comprará la cartera de negocios riesgosa de la banca no intervenida para que ésta, a su vez, pague los créditos de emergencia que ha recibido del propio Banco Central. Así los bancos de los grupos de Edward's y Alessandri podrán devolver en diez años los préstamos de auxilio que venían recibiendo cada 30 días. Ahora se entiende por que tanta alabanza del Mercurio y de Alessandri al Ministro Cáceres.

+++ REBELDIA POPULAR HACIA LA DEMOCRACIA REAL.

Circula ya en las poblaciones el DEMOCRACIA AHORA correspondiente a la segunda quincena de Diciembre. En su editorial se dice: 1983 entrará en la historia como el año en que el pueblo chileno afianzó su actitud rebelde contra el fascismo. Nadie duda que tal rebeldía alcanzará niveles mucho más altos. En 1984, escalará cumbres insospechadas en su lucha por la democracia, el pan, el trabajo y la libertad.

Pinochet y sus incondicionales llevan a cabo un régimen brutal e irracional: asesinatos, torturas, vejámenes, detenciones arbitrarias, persecuciones, allanamientos masivos y amedrentamiento colectivo. ¡Cuánta sangre derramada para que el tirano siga al frente del régimen militar! Obcecadamente Pinochet se aferra a un poder que jamás le ha pertenecido, ni moral ni jurídicamente.

Todos los crímenes no podrán salvar a la dictadura de la justicia popular. Como lo dice Ricardo Lagos, presidente de la AD, los antidemocratas tendrán que responder ante el pueblo. Todos los crímenes son pérdidas de vidas humanas enormemente dolorosas para el pueblo, que sólo aumentan, justifican, la indignación legítima y el odio de los trabajadores, hacia jefes militares, financistas y órganos de represión.

Si a esta violencia física y psicológica se agregan las penurias económicas y las angustias de los cesantes, de los trabajadores explotados y humillados hasta lo indecible, de los empresarios afixiados por las deudas, de los campesinos y agricultores arruinados, de los profesionales sin empleo, de la juventud sin horizonte, de los artistas desempeñándose en el comercio, se comprenderá porqué todos anuncian que la caldera social en el año venidero se aproximará a la explosión.

La crisis económica sigue agudizándose. El discurso del ministro Cáceres evidenció una servil defensa de la banca extranjera y un escandaloso subsidio a su principal patrón interno, Agustín Edwards y otros clanes financieros. Los demás, el resto del país, que revienten.

EL PUEBLO EXIGE DEMOCRACIA AHORA

El pueblo marcha cada vez con tranco más firme y seguro. Ni la represión ni las maniobras divisionistas podrán evitar su avance. Existe conciencia generalizada que no habrá solución a los grandes problemas de Chile, con Pinochet o con otro como él. La demanda de "DEMOCRACIA AHORA" representa una exigencia política, económica y social, pues el sistema está corrompido. Que nadie se equivoque al respecto. El pueblo exige democracia y no quiere farsas ni cosmética. Todas sus luchas y sufrimientos padecidos en los últimos diez años, todo lo realizado durante 1983, no ha sido para que Pinochet "apure el tranco" en la institucionalización de la Constitución fascista. Tampoco para servir de "moneda de cambio" en una eventual "solución pactada", entre sectores adictos a la dictadura y minoritarias fuerzasopositoras, que buscan reflotar el diálogo ya fracasado.

El pueblo está de pie. Prepara el Paro Nacional y los Cabildos Populares. Seguirá luchando para conquistar plenamente la soberanía política, para que la consigna "democracia ahora" se convierta en un sistema político estatal de nuevo tipo en Chile: un estado de democracia real en que sea el pueblo la verdadera fuente de poder, de todo el poder y sea, al mismo tiempo, su administrador y gobernante.

De la rebeldía popular en desarrollo está naciendo el Chile del futuro. 1984 debe ser un año de grandes combates, de grandes victorias de la lucha de masas. La unidad de todos los opositores, civiles y militares, y la decisión de vencer a la dictadura serán las mejores armas de combate. Pinochet, al igual que otros dictadores, deberá ser barrido de la faz de la historia de Chile junto con su CNI y su camarilla de oficiales corruptos, única forma que permitirá a los chilenos ser verdaderamente libres y dignos.

+++ 19 MILLONES DE PESOS PARA JUSTIFICAR LA CNI.

El país entero se ha conmocionado en el último tiempo por la brutal escalada de crímenes y provocaciones lanzadas por la dictadura contra el pueblo. Es por ello que todo Chile está contra la CNI. Unánime es el repudio de todos los sectores hacia su fatídica actuación y unánime es también la exigencia de su disolución.

Ante estos hechos, el genial Gordon, otro General de la ver-guenza, ha ideado un plan de propaganda anticomunista que tiene como objetivo fundamental desmotrar lo necesaria que es la CNI para el país y lo buenos que son sus torturadores.

El plan consiste en una serie de secuencias de cortos publicitarios que muestran lo que los chilenos desean en cuanto a trabajo y satisfacción de sus necesidades de alimentación, educación, vestuario, etc. Acto seguido nos dirán que un agente de la CNI aspira a lo mismo que cualquier chileno, pero este chileno honesto, se sacrifica además por la patria arriesgando su vida y la de su familia. Y para terminar el cuento, nos mostrarán que este agente de la CNI lucha heroicamente por todos los chilenos, por la libertad y la democracia de Chile junto a los otros miembros de las FF.AA. Y por su puesto que con este objetivo es necesario castigar (lo que no dicen es relegar, torturar y matar) a los comunistas.

El pueblo sabe que cualquier campaña contra los comunistas significará una nueva campaña en contra de los hombres y mujeres modestos de nuestra patria. Todos sabemos que la CNI reprime, tortura y mata a quienes levantan valiente y decididamente su voz contra la tiranía.

Esta campaña programada para estos días y que durará un mes tiene un costo de 19 millones de pesos, dineros pagados por todos los chilenos.

+++ LOS PACOS NO SABEN EN LA QUE SE ESTAN METIENDO

Los pacos transformados en verdadero ejército de ocupación contra su propio pueblo, utiliza la violencia más extrema para reprimir a la población. Actuando en la impunidad asesina a jóvenes inocentes en las poblaciones y luego amenaza a sus familiares para que no hablen. Contra los comerciantes ambulantes se lanzan pistola en mano, con perros, palos, bombas, carros lanza aguas. Se trata de romper cabezas y quemar mercaderías.

De lo que no se preocupan es que llegará el día en que todas las atrocidades e injusticias serán pagadas. No quedarán en la impunidad. La paciencia del pueblo tiene su límite y el odio de clases es más fuerte que cualquier tiranía.

+++ POR LA VIDA: MUJERES AL CAUPOLICAN.

Mujeres de Chile convocan al pueblo de Santiago a un gran Caupolicán el 29 de Diciembre. En el llamado se expresa:

- + la decisión de responder HOY Y NO MAÑANA a la exigencia histórica de trabajar por establecer una plena y real democracia.
- + la decisión de actuar y sumar voluntades HOY Y NO MAÑANA para poner fin a los signos de muerte: torturas, hambre y cesantía, detenidos desaparecidos, exilio, detenciones arbitrarias, relegaciones, allanamientos, represión y abusos de poder.
- + La decisión de expresar activamente HOY Y NO MAÑANA su voluntad de vida y su anhelo de ampliar caminos para legar una patria libre a nuestros hijos.

+++ REBAJA DEL 15 %

La dictadura ha anunciado que rebajará en un 15 % el sueldo base a los altos funcionarios de la administración pública y empresas estatales. Esto significará según se ha dicho un ahorro de 500 millones de pesos durante 1984.

Podemos entonces deducir que este reducido número de personas de confianza del dictador percibirán durante 1984 una suma de 3.333 millones de pesos por concepto de sueldos.

A manera de recuerdo podemos decir que los 65.000 trabajadores del PEM - despedidos - iban a percibir durante 1984 la suma de 1.560 millones de pesos. Es decir, que con el sueldo de este reducido número de altos funcionarios, alcanzaría para pagarles a los 65.000 trabajadores del PEM el doble de lo que estaban recibiendo.

Y tan solo un botón de muestra: Rolfo Lüders, percibe entre otras rentas, un sueldo por trabajar en Pro Chile - empresa semiestatal - de 800.000 pesos mensuales. Con el sacrificio que va a hacer este ladrón, va recibir tan solo 680.000 pesos mensuales.

Con razón el ministro dijo que la nueva medida no había sido recibida con aplausos: es un nuevo sacrificio.



Información disponible en el sitio ARCHIVO CHILE, Web del Centro Estudios “Miguel Enríquez”, CEME:

<http://www.archivo-chile.com>

Si tienes documentación relacionada con este tema u otros del sitio, agradecemos la envíes para publicarla. (Documentos, tesis, testimonios, discursos, fotos, prensa, etc.) Envía a: archivochileceme@yahoo.com

NOTA: El portal del CEME es un archivo histórico, social y político de Chile. No persigue ningún fin de lucro. La versión electrónica de documentos se provee únicamente con fines de información y preferentemente educativo culturales. Cualquier reproducción destinada a otros fines deberá obtener los permisos que correspondan, porque los documentos incluidos en el portal son de propiedad intelectual de sus autores o editores.